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Приглашаем на ярмарку!

Пожарная безопасность

Начался отопительный сезон, к которому необходимо не только запастись
дровами и углем для обеспечения комфортной температуры
в помещениях, но и подготовить печи отопления. Также стоит уделить
внимание электропроводке, так как нагрузка на электросети
с установлением отрицательных температур увеличивается.

В СВЯЗИ с этим хотим напомнить ос-
новные требования и правила пожарной
безопасности при эксплуатации печного
отопления и использования электропри-
боров.

Печи, находящиеся в доме, должны
быть в исправном состоянии и обустрое-
ны с учетом соблюдения всех требований
пожарной безопасности.

При эксплуатации печного отопле-
ния ЗАПРЕЩАЕТСЯ:

– оставлять без присмотра печи, кото-
рые топятся, а также поручать надзор за
ними детям;

– располагать топливо, другие горючие
вещества и материалы на предтопочном
листе;

– применять для розжига печей бензин,
керосин, дизельное топливо и другие лег-
ковоспламеняющиеся и горючие жидкости
(так как при мгновенной вспышке горю-

Отопительный сезон. Будьте бдительны!

чего может произойти взрыв или выброс
пламени);

– топить углем, коксом и газом печи,
не предназначенные для этих видов топ-
лива;

– производить топку печей во время
проведения в помещениях собраний и дру-
гих массовых мероприятий;

– использовать вентиляционные и га-
зовые каналы в качестве дымоходов;

– сушить одежду, дрова и другие мате-
риалы на печах и возле них;

– топить печи с открытой дверцей;
– перекаливать печи.
Металлические дымовые трубы долж-

ны иметь искроуловители (металлические
сетки). Зола и шлак, выгребаемые из то-
пок, должны быть тщательно пролиты
водой и удалены в специально отведен-
ное для этого место.

Помните, что пожар может возникнуть
в результате проникновения огня и искр
через трещины и неплотности в кладке
печей и дымовых каналов. В связи с этим
необходимо регулярно проводить тщатель-
ный осмотр печей и дымовых труб, уст-
ранять обнаруженные неисправности, при
необходимости производить ремонт.

При использовании электронагрева-
тельных приборов необходимо соблюдать
требования инструкций по эксплуатации
данных приборов, не уменьшать расстоя-
ния от приборов до сгораемых предметов,
мебели.

При использовании электроприбо-
ров ЗАПРЕЩАЕТСЯ:

– применять нестандартные (самодель-
ные) электронагревательные приборы;

– оставлять без присмотра включенны-
ми в электрическую сеть электронагрева-
тельные приборы, а также другие бытовые
приборы;

– пользоваться розетками, рубильника-
ми, другими электроустановочными изде-
лиями с повреждениями;

– использовать электропровода и ка-
бели с видимыми нарушениями изоляции;

– обёртывать электролампы и светиль-
ники бумагой, тканью и другими горючи-
ми материалами, а также эксплуатировать
светильники со снятыми колпаками (рас-
сеивателями),  предусмотренными заво-
дом изготовителем.

Помните, пожар может возникнуть в
результате больших переходных сопротив-
лений, в местах плохого контакта элемен-
тов и приборов электропроводки (смотки,
винтовые соединения, розетки, автоматы,
электросчетчики). При видимом повреж-
дении корпусов приборов, изоляции про-
водов необходимо своевременно выявить
причину и устранить неполадки в элект-
рической сети.

Граждане, будьте внимательны. Легче
предупредить беду, чем бороться с её по-
следствиями!

С. ПЕТРЕНКО, старший инспектор
ТПНД по Кыринскому району

Выявлено
33 заболевания

На прошедшей неделе в Кыринской
ЦРБ и Мангутской участковой
больнице вели прием врачи
Читинского онкологического
диспансера - онколог, кардиолог,
гинеколог и врач
УЗИ-диагностики.

КАК СООБЩИЛ главный врач ЦРБ
Иван Логинов, за два дня работы вра-
чебной бригады осмотрено 265 человек,
из них 168 представителей трудоспособ-
ного населения и 97 - нетрудоспособно-
го. Первично выявлено 33 заболевания,
причем, 19 из них - с подозрением на
новообразования, требующие дообсле-
дования в краевых лечебных учрежде-
ниях.

Можно было обследоваться и полу-
чить консультацию кардиолога, гинеко-
лога, сделать обследование УЗИ. Но, как
оказалось, не всем желающим, как было
объявлено заранее.

Иван Михайлович пояснил, что из-за
большого наплыва пациентов специали-
стами было решено принимать состоя-
щих на диспансерном учете и по направ-
лению врача. Это вызвало недовольство
многих стремящихся пройти обследова-
ние, например, сделать УЗИ. Как оказа-
лось, жители района поняли слова «все
желающие» буквально и не позаботились
о предварительной записи. Думается, что
в объявлении стоило указать, что прием
будет вестись только по направлению
местных специалистов, тогда и большо-
го наплыва, и возмущенных высказыва-
ний пациентов удалось бы избежать.

Соб. инф.

Уважаемые жители, фермеры, сельхозто-
варопроизводители Кыринского района!

Администрация муниципального района
«Кыринский район» приглашает вас при-
нять участие в ярмарке «Дары осени-2015»,
которая состоится 25 сентября на площади
им. Ленина в селе Кыра, начало в 11-00 ча-
сов.

На ярмарке вы можете купить или про-
дать мясо, овощи, молоко, молочные про-
дукты, ягоду, мед. Приглашаем мастеров, всех, кто шьет, вяжет, изготав-
ливает столярные изделия!

По всем вопросам обращаться по тел. 2-11-23.

Социально-культурный поезд: село Гавань

ЖИТЕЛЕЙ на встречу с представите-
лями районных, региональных и феде-
ральных структур пришло, тоже «по тра-
диции», немного, примерно, человек де-
сять. Тем не менее, специалисты провели
прием по личным вопросам. Во время не-
формального общения жители отметили,
что некогда столь масштабное и важное
мероприятие, как социально-культурный
поезд, стало носить несколько формаль-

В прошедший четверг социально-культурный поезд, ставший
традиционным, посетил село Гавань. В состав делегации вошли
представители районной администрации, отдела соцзащиты населения,
пенсионного фонда, службы занятости населения, прокуратуры, полиции.

Проблемы остаются актуальными

ный характер. Здесь ежегодно поднима-
ются одни и те же проблемы, но они, к
сожалению, остаются актуальными, и
дело с мертвой точки не сдвигается. На-
пример, по ремонту системы отопления в
сельском Доме культуры, на который нет
средств уже больше 10 лет.

Один из гаванцев обратился с
просьбой убрать опору линии электропе-
редачи около его дома, которая находится

в плачевном состоянии и готова рухнуть.
Хотя планы подобных работ составляют-
ся, и ремонтные работы ведутся электри-
ками постоянно, видимо, руки у них до-
ходят не всегда. Вопрос взят на контроль
районной администрацией.

Есть жалобы на вольно гуляющих со-
бак, хозяева не хотят содержать их как по-
ложено. В прошлом году этот вопрос тоже
поднимался, но, как говорят жители, жи-
вотных на улицах стало только больше.
Одна из женщин невесело пошутила:

- Я посчитала – на нашей улице собак
живет больше, чем людей.

Есть еще одна проблема, которую оз-
вучили гаванцы. В селе - только один про-
дуктовый магазин. Нет в нем даже малень-
кого хозяйственного отдела, ту же батарей-
ку или мыло купить невозможно, все при-
ходится везти из райцентра. По словам
заместителя руководителя администрации
района по социальному развитию Гали-
ны Шунковой, специалисты комитета эко-
номики будут обращаться к местному пред-
принимателю с предложением открыть в
своем магазине хотя бы небольшой хо-
зяйственный отдел.

После приема по личным вопросам
состоялся концерт, в котором приняла уча-
стие вокальная группа «Забайкалочка»,
творческие номера показали и гаванские
школьники.

Светлана САРАТОВА
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ОТЧЕТ о работе, проделанной в 2014
году, представил руководитель админи-
страции муниципального района Влади-
мир САБУРОВ (наши читатели могли
ознакомиться с отчетом в выпуске «Му-
ниципалитета» за 15 сентября).  Присут-
ствующие имели возможность задать
вопросы докладчику.

Депутат Татьяна Рузанова поинте-
ресовалась, можно ли отслеживать цены
в сельских магазинах, которые, кроме
того, что высокие, еще и разнятся. Вла-
димир Семенович ответил, что монито-
ринг ведется только в райцентре, еже-
дневно выезжать в села у специалиста
администрации возможности нет, но и в
селах проводить мониторинг возможно,
в том числе, с помощью сельских адми-
нистраций по предложению депутата, на-
пример. Другое дело, что на само цено-
образование мониторинг, к сожалению,
не повлияет.

Бывший глава района Евгений
Бриль спросил, что сделано для выпол-
нения резолюции митинга, прошедшего
в Кыре в январе 2014 года. Он напом-
нил, что в разработке мероприятий по ее
выполнению принимали участие шесть
министерств Забайкальского края и раз-
личные службы. Это, в частности, про-
ведение капитального ремонта много-
квартирных жилых домов, строительство
детского сада в Кыре на 120 мест, капи-
тальный ремонт школ в Верхнем Ульху-
не и Мордое, строительство школы-сада
в Михайло-Павловске, модульного
ФАПа в Алтане, продолжение строитель-
ства больничного комплекса в Кыре,
обеспечение населения пассажирскими
перевозками и другие задачи.

Владимир Семенович ответил, что
губернатором были даны поручения ми-
нистрам Забайкальского края, а не руко-
водству района.

- Тем не менее, работа ведется. За
последний год в районе побывало нема-
ло министров, представителей админис-
трации губернатора, прошло выездное
заседание Законодательного Собрания
края, перед всеми поставлены проблемы
района, - добавил он.

Однако Евгений Яковлевич считает,
что у руководства района недостаточная
взаимосвязь с краевыми властями, нуж-
но чаще бывать в министерствах и до-
биваться решения проблем. Он также
указал на ряд недоработок районной ад-
министрации и сказал, что в руководстве
районом в целом отсутствует важный
элемент управления – стратегия.

В свою очередь, руководитель адми-
нистрации заметил, что проблем на се-
годня в районе много, трудное положе-
ние в жилищно-коммунальном хозяй-
стве, автоколонне, других сферах, поэто-
му о развитии района говорить очень
сложно. На вопрос об уличном освеще-
нии райцентра Владимир Семенович от-
ветил, что это вопрос серьезный, отно-
сится он к полномочиям сельского по-
селения, у которого средств не хватает,
но районная администрация не остается
в стороне от решения проблемы.

По мнению главы района Ивана Бе-
лова, в непростых финансовых условиях
администрация района делает все воз-
можное для того, чтобы процессы, под-
ведомственные администрации, протека-
ли успешно. «Доказательства - резуль-
тат в образовании, - подчеркнул он, –

медленный, но устойчивый рост сельхоз-
поголовья и по многим другим делам».
Советом решено принять отчет руково-
дителя администрации муниципального
района к сведению.

ОТЧЕТ о финансово-хозяйственной
деятельности Кыринской автоколонны
за 2014 год (опубликован, вместе с от-
четами других руководителей, на третьей
странице сегодняшнего номера) пред-
ставил начальник Алексей Казанцев.
После этого депутат Т. Рузанова озвучи-
ла проблему с автобусным сообщением,
в частности, ее интересовало, как мож-
но найти замену водителю в период от-
пусков. Алексей Анатольевич ответил,
что это невозможно из-за определенных
правил. На маршрут нужно ставить от-
дельного водителя, к тому же он должен
ознакомиться с маршрутом и пройти на
нем стажировку. Принимать на работу
нового водителя и тратить время на ста-
жировку у автоколонны возможности
нет.

Глава района Иван Белов отметил,
что, несмотря на трудности и убыточ-
ность деятельности предприятия из-за
конкуренции с такси, его необходимо
сохранить, потому что в случае отсут-
ствия той же конкуренции частные пере-
возчики поднимут цены и у жителей воз-
никнут еще большие трудности с поезд-
ками. Депутатами принято решение при-
нять к сведению отчет руководителя
МУП «Кыринская автоколонна», админи-
страции района принять необходимые
меры для стабилизации деятельности
предприятия.

ОТЧЕТ о деятельности Кыринского
охотничье-промыслового хозяйства за
2014 год представила исполняющая обя-
занности директора Людмила Франц.
После чего Иван Белов задал ей следу-
ющий вопрос:

- В 2008 году район приобрел иму-
щество у предпринимателя, который за-
нимался  обжигом извести в Мальчиш-
кино, на сумму 2,8 миллиона рублей. Там
огромный перечень техники. Почему вы
не использовали технику в своей рабо-
те?

Людмила Франц:
- На двух «Уралах» мы возили дрова,

затем один был передан «Коммунальни-
ку», второй списан. Бульдозером мы
оборудовали свалку, но он был без до-
кументов, это большая ответственность,
к тому же тракторист был наемный.

Как сказал глава района, плановая про-
верка госохотслужбы, проведенная про-
куратурой района, выявила, что не был
заключен договор аренды лесного уча-
стка с гослесслужбой. Это серьезное на-
рушение, и на это было два года. Мате-
риалы переданы в мировой суд. Также
проверка выявила, что не проводится
производственный охотничий контроль,
не оказывается должная помощь гос-
охотслужбе. Это два условия, при кото-
рых Кыринский охотпромхоз может по-
терять лицензию. Как заметил И. Белов,
предприятию удается получать прибыль,
хоть и небольшую, есть все для разви-
тия, но для этого нужно принимать все
необходимые меры.

Евгений Бриль считает, что в деятель-
ности предприятия ставится много раз-
личных препон, что может привести к его
ликвидации. Люди, которые придут на эти
охотничьи угодья, займутся организаци-

ей своего досуга, а для района пользы
от этого не будет.

Информация о деятельности МУП
«Кыринский охотпромхоз» принята к све-
дению, администрации района поручено
принять необходимые меры для стаби-
лизации деятельности предприятия.

О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ Кыринской стан-
ции по борьбе с болезнями животных в
2014 году доложил руководитель Алек-
сей Афанасьев. Жители района часто
жалуются на высокую стоимость услуг
ветеринарной службы, отчего выращи-
вать скот становится невыгодно. Этот
вопрос был задан и сегодня. Алексей
Владимирович ответил, что расценки ут-
верждены руководителем государствен-
ной ветеринарной службы Забайкальско-
го края в октябре 2014 года. Некоторые
изменения в ранее утвержденный пере-
чень услуг внесены, но, в основном, по
молоку, что для нашего района неакту-
ально. Решено принять информацию ру-
ководителя к сведению, рекомендовать
ему организовать должным образом опо-
вещение населения района о мероприя-
тиях по борьбе с болезнями животных, а
также обратиться к губернатору края и
депутатам Заксобрания с вопросом о
снижении расценок на платные услуги
ветеринарной службы.

НА ЗАСЕДАНИИ Совета рассмотре-
но обращение главного врача ЦРБ Ива-
на Логинова о приобретении служебно-
го жилья для акушера-гинеколога, кото-
рый начнет работать в районной больни-
це с 1 октября по программе «Земский
доктор». Решено поручить администра-
ции района рассмотреть возможность
приобретения служебного жилья для вра-
ча в первом полугодии 2016 года.

Следующий вопрос, который озвучил
главный специалист отдела по управле-
нию имуществом и земельными ресур-
сами Иван Лазарев, был косвенно свя-
зан с предыдущим. На имя главы муни-
ципального района поступило заявление
от Сергеевой О.В. с просьбой разрешить
ей приватизацию квартиры, которую она
на сегодняшний момент занимает. В 2011
году по решению Совета администрация
обеспечила главного врача ЦРБ Сергее-
ву О.В. служебным жильем. Сейчас эта
квартира является муниципальной соб-
ственностью, относится к специализиро-
ванному жилому фонду и приватизации
не подлежит, договор найма служебно-
го жилья заключен на время трудовых
отношений с Сергеевой. В своем заяв-
лении она просит перевести жилье из спе-
циализированного фонда в социальный
фонд, который предполагает бесплатную
приватизацию. Этот вопрос может ре-
шить только Совет. После недолгого об-
суждения депутаты решили оставить
просьбу без удовлетворения, поскольку
району предстоит обеспечивать жильем
вновь прибывающих специалистов.

Далее, в связи с принятием нового по-
становления Правительства Забайкальс-
кого края, Иван Лазарев предложил на ут-
верждение новые коэффициенты для рас-
чета арендной платы за земельные учас-
тки, государственная собственность на
которые не разграничена, предоставлен-
ные в аренду без торгов. Также в целях
приведения нормативно-правовой базы в
соответствие с действующим законода-
тельством, он представил на утвержде-
ние новое положение о приватизации му-
ниципального имущества. Оба положе-
ния утверждены.

ПО ПРЕДЛОЖЕНИЮ председателя
комитета по финансам Татьяны Казан-
цевой внесены изменения в бюджет му-

ниципального района на 2015 год. До-
ходная часть бюджета увеличена на
4986,9 тыс. рублей, в том числе за счёт
безвозмездных поступлений из краево-
го бюджета - 4792,4 тыс. рублей, иных
межбюджетных трансфертов - 165,9
тыс. рублей, прочие безвозмездные по-
ступления составили 28,6 тыс. рублей. С
учётом изменений доходная часть бюд-
жета района составит 337 288 тыс. руб-
лей, в том числе безвозмездные поступ-
ления – 218 717,4 тыс. рублей.

Расходная часть бюджета увеличена
на 4986,9 тыс. рублей. С учётом изме-
нений расходная часть бюджета района
составит 343 040,7 тыс. рублей.

Установлен дефицит бюджета района
в сумме 5752,7 тыс. рублей. Источни-
ками финансирования дефицита бюдже-
та района определены бюджетные кре-
диты в сумме 1700 тыс. рублей и умень-
шение остатков на счетах по учёту
средств бюджета на 4052,7 тыс. рублей.
Средства, дополнительно поступившие
из краевого бюджета, предложено напра-
вить на целевые мероприятия по отрас-
левой принадлежности. Кроме того,
предложено перераспределение отдель-
ных расходов бюджета, в частности, на
финансирование мероприятий целевых
программ, частично принятых к реализа-
ции в 2015 году.

Также Татьяна Владимировна предло-
жила внести изменения в решение Сове-
та МР «Кыринский район» от 24 декабря
2014 года № 147 «Об утверждении ме-
роприятий целевых программ, частично
принятых к реализации в 2015 году, со-
гласно решению Совета муниципально-
го района «Кыринский район» о бюдже-
те муниципального района «Кыринский
район» на 2015 год». Утверждены ме-
роприятия двух ведомственных  целевых
программ, принимаемых к реализации в
2015 году частично с объёмом финан-
сирования 182,6 тыс. рублей. В том чис-
ле программа капитального ремонта об-
щего имущества в многоквартирных до-
мах, расположенных на территории сель-
ского поселения «Кыринское» (147 тыс.
рублей) и программа «Оздоровление,
отдых и занятость детей и подростков
Кыринского района на 2014-2016 годы»
(35,6 тыс. рублей).

Также увеличены бюджетные ассиг-
нования по четырем ведомственным це-
левым программам «Развитие муници-
пальной системы образования Кыринс-
кого района», «Молодежь Кыринского
района», «Устойчивое развитие сельских
территорий», «Охрана животного мира»,
в том числе, за счет безвозмездных по-
ступлений (средств предпринимателей).

Татьяна Владимировна предложила
принять решение о согласии на полную
или частичную замену дотаций на вырав-
нивание бюджетной обеспеченности му-
ниципального района «Кыринский район»
дополнительными нормативами отчис-
лений в бюджет МР «Кыринский район»
от налога на доходы физических лиц.
Депутаты дали согласие на установление
законом Забайкальского края дополни-
тельных отчислений НДФЛ в бюджет
района.

ВНЕСТИ изменения и дополнения в
Устав муниципального района предложил
начальник отдела организационной и кад-
ровой работы Андрей Куприянов. Из-
менения обусловлены изменениями в
федеральном законодательстве, они ка-
саются передачи полномочий с сельско-
го на районный уровень, проведения му-
ниципальных выборов и некоторых дру-
гих моментов.

Следующее решение принято на ос-
новании протеста прокуратуры, которая
при проверке выявила противоречия с
федеральным законодательством. Это
положение и состав комиссии по соблю-
дению требований к служебному пове-
дению и урегулированию конфликтов
интересов муниципальных служащих.
Протест прокуратуры удовлетворен, ут-
верждены новое положение и состав ко-
миссии.

Светлана САРАТОВА

С заседания Совета муниципального района

Как мы уже сообщали, 9 сентября состоялось очередное заседание Совета
муниципального района под председательством главы района Ивана
БЕЛОВА. На заседании, кроме депутатов, присутствовали руководители
учреждений и предприятий, специалисты районной администрации.

Отчитались руководители,
внесены изменения

в бюджет и Устав района
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Отчет перед Советом

В 2014 году учреждением
проведены плановые диагности-
ческие исследования: лошадей
- 20 200 исследований, КРС –
73 376, МРС – 31 635. Прове-
дена вакцинация сельхозживот-
ных: лошадей – 950,  КРС – 189
100, МРС – 76 671, свиней – 4
400.

Проведены оздоровитель-
ные мероприятия по ликвидации
заболевания КРС лептоспиро-
зом (Ульхун-Партия, Тарбальд-
жей). Также проведены оздоро-
вительные мероприятия по лик-
видации заболевания сельхозжи-
вотных бруцеллёзом (Турген,
Михайло-Павловск, Тарбальд-

О финансово-хозяйственной деятельности
МУП «Кыринская автоколонна» в 2014 году

МУП «Кыринская автоко-
лонна» осуществляет пригород-
ные и междугородние пассажи-
роперевозки, а также грузопе-
ревозки. На балансе стоит 17 ав-
тотранспортных средств, рабо-
тает 18 человек.

В течение 2014 года пред-
приятие обслуживало шесть
маршрутов, из них три приго-
родных и три междугородних.
За 12 месяцев 2014 года пере-
везено 26,8 тысячи пассажиров
(в 2013 году - 31,1 тысячи че-
ловек, уменьшение на 14%).
Пассажирооборот составил 3
787,8 тысячи пассажирокило-
метров (в 2013 году - 4268,3
тысячи пассажирокилометров,
уменьшение на 11,3 %).

Перевезено груза 597 тонн
(в 2013 году - 315 тонн, увели-

чение на 89,5%). Грузооборот
составил 264,8 тыс. тонно-кило-
метров (в 2013 году - 175,8
тыс. тонно-километров, увели-
чение на 50,6%).

Получено доходов в сумме
6689 тыс. рублей (в 2013 году
- 7722,3 тыс. рублей, уменьше-
ние на 13,4%); в том числе, гру-
зоперевозки в сумме 1051 тыс.
рублей (в 2013 году - 968 тыс.
рублей, увеличение на 8,5 %).

Расходы составили 8352,8
тыс. рублей (в 2013 году - 8452
тыс. рублей, уменьшение на
1,2%); в том числе, грузопере-
возки в сумме 927 тыс. рублей
(в 2013 году - 835,4 тыс. руб-
лей, увеличение на 11%).

Получен убыток в сумме
1664 тыс. рублей (в 2013 году
- 730 тыс. рублей, увеличение в
2,3 раза). Прибыль от грузопе-
ревозок составила 124 тыс. руб-
лей (в 2013 году - 132,6 тыс.
рублей).

На получение убытков вли-
яют конкуренция таксистов, воз-
растание количества частных ав-
томашин у населения, высокие
цены на ГСМ, запасные части,
дополнительные расходы на
страхование пассажиров, отсут-
ствие современных комфорта-
бельных автобусов.

О деятельности МУП «Кыринское охотничье-
промысловое хозяйство» в 2014 году

В качестве муниципального
унитарного предприятия Кырин-
ское охотничье-промысловое хо-
зяйство создано в 2003 году на
базе Кыринского госпромхоза.
Начиная с 2010 года, предприятие
работает прибыльно. В 2013 году
долгосрочная лицензия на
пользование объектами живот-
ного мира закончилась, было
заключено охотхозяйственное
соглашение сроком на 49 лет на
400 тысяч гектаров охотничьих
угодий (до этого было 1,1 млн.
гектаров).

Уменьшение площади охот-
ничьих угодий сказалось на до-
ходах предприятия. Так, за 2014
год получено 3 млн. рублей, по
сравнению с 2013 годом доходы
снизились на 13%.

На предприятии работает 13
человек, три штатных охотника,
основной упор делается на охот-
ников-любителей из Шумунды,

Алтана, Былыры, Билютуя. В этих
селах организованы пункты при-
ема пушнины, с приемщиками
заключены договоры, выданы
деньги и патроны. От охотничь-
ей деятельности получено 2 млн.
256 тыс. рублей дохода, оплаче-
но за продукцию охотникам-лю-
бителям 889,4 тыс. рублей. Заго-
товлено 1330 белок, 254 зайца, 30
колонков, 151 соболь. Этот вид
пушнины заготовлен неплохо,
сдан на аукцион, деньги поступи-
ли в июне 2015 года в сумме
614108 рублей. В 2014 году цены
на пушнину на мировом рынке
поднялись, но численность бел-
ки была крайне низкой из-за теп-
лой малоснежной зимы.

Добыто 7,5 тонны мяса диких
животных. Мясо реализуется в
кафе г. Читы «Охотник» и населе-
нию. К сожалению, основной по-
требитель мяса кафе «Охотник»
несвоевременно рассчитывается
за приобретенный товар. На се-
годняшний день задолженность
составляет 240804 рублей.

На приобретение разрешений
на добычу охотничьих ресурсов
затрачено 141,8 тыс. рублей, реа-
лизовано разрешений и путевок
на сумму 358120 рублей.

В настоящее время делается
упор на развитие табунного коне-
водства, наращивается поголовье
конематок. На 1 января 2015 года

числилось 24 конематки, получе-
но 20 жеребят. В 2015 году ко-
личество конематок составляет
34 головы, получено 25 жеребят.
В 2014 году было забито 13 го-
лов лошадей, получено 1,8 тон-
ны мяса, денежные средства за-
числены на налоги. В январе 2015
года сдано 5 голов лошадей. В
ноябре на забой планируется 20
голов лошадей. Прибыль за 2014
год составила 3,9 тыс. рублей.

За 2015 год получено 1,5
млн. рублей дохода, выплачена за-
долженность во внебюджетные
фонды, задолженность в ПФР (на
1 января 2015 года она составля-
ла 221 тыс. рублей, на 9 сентября
- 90 тыс. рублей). Гасится задол-
женность по НДФЛ, на сегод-
няшний день оплачено 75 тыс.
рублей.

На 2015 год были запланиро-
ваны работы с Пограничным уп-
равлением ФСБ по расчистке по-
граничных просек, но из-за отсут-
ствия средств мероприятия отме-
нены. В настоящее время следим
за размещением работ на сайте
госзакупок.

Подготовлены и отправлены
документы в Совет по туризму
при Заксобрании, информация
размещена на сайте. Нам посту-
пил звонок из Новосибирска,
туристы хотят приехать в октяб-
ре на зимнюю охоту.

О деятельности ГКУ «Кыринская станция
по борьбе с болезнями животных» в 2014 году

жей, Мангут, Усть-Букукун, Уль-
хун-Партия). Действует карантин
по этому заболеванию на одной
стоянке сельского поселения
«Верхне-Ульхунское» и на одной
стоянке СХПК «Луч». За время
карантинных мероприятий по
бруцеллёзу исследовано почти
18 млн. проб крови животных,
выявлено 133 головы, положи-
тельно реагирующие на бруцел-
лёз.

Проведена ветеринарно-са-
нитарная экспертиза туш до-
машних и диких животных: овец
- 2 739, лошадей – 377, свиней
- 164, диких – 112, КРС – 2 264
головы (молоко на мастит).

Проведена дезинфекция жи-
вотноводческих объектов на пло-
щади 126 300 кв.м. Получено раз-
решение Роспотребнадзора на
забой положительно реагирую-
щих на бруцеллёз животных на
убойной площадке С. Басистых
(Верхний Ульхун).

КТО же они - дети войны?
Что пришлось им пережить?
Что осталось в их душах и сер-
дцах? Что они завещают детям
XXI века? Без малого 200 жи-
телей Забайкалья, авторы этой
книги, рассказывают о своих
детских и юношеских годах,
выпавших на период Великой
Отечественной войны. Каждое
повествование маленьких оче-
видцев самой кровавой войны в
истории человечества не оста-
вило равнодушным ни одного
человека, кто успел прочесть
эту книгу.

Ведущая Юлия Митюкова
рассказала об истории создания
книги, осветила все девять ее
разделов, а приглашенные авто-
ры, жители нашего села, пове-
дали о тех событиях, которые
выпали на их долю.

В раздел «На оккупирован-
ной территории» вошли две ра-
боты наших земляков Галины
Трухиной, уроженки Курской
области, и Александры Щерба-
ковой из села Белогорье Воро-
нежской области.

Самый большой раздел кни-
ги называется «За Байкалом,
где был и тыл, и фронт». Он со-
держит воспоминания детей,
чье детство прошло в Забайка-
лье. В этом разделе помещены
работы Риммы Абрашитовой и
Нелли Лацевой из Кыры. Здесь,
в Забайкалье, не падали бомбы,
не рвались снаряды, здесь гла-
венствовал другой пособник
Гитлера – голод. Детям того
времени приходилось сушить
картофель для отправки на
фронт, а самим есть картофель-
ную кожуру, заготавливать ди-
кий персик, чтобы съесть яд-
рышки из косточек, копать са-
ранку, чтобы съесть клубни.
Иногда они выкапывали ядови-
тые растения с клубнями, похо-
жие на саранку, и травились, по-
тому что подсказать было неко-
му – все трудоспособное насе-
ление работало на фронт.

Из крупиц личных историй
перед читателями встает карти-

В день окончания Второй мировой войны в районной библиотеке
прошла презентация книги «Детство, опаленное войной».
Инициатором создания книги стали Забайкальское краевое
и Читинское городское отделения Общероссийской
общественной организации «Дети войны» и Забайкальское
краевое отделение КПРФ.

на военного времени почти всей
советской страны – от Белорус-
сии до Хабаровска и Владивос-
тока, запечатленная глазами де-
тей, а ныне - жителей Забайка-
лья преклонных лет. Читая лю-
бой рассказ из этой книги, не-
вольно осознаешь, насколько
мы - счастливые люди. Ведь мы
знаем об этой войне только по
рассказам наших дедов и праде-
дов, по книгам и кинофильмам.
Мы счастливы, потому что у нас
на столе каждый день - свежий
душистый хлеб, нам не прихо-
дится собирать в поле колоски,
чтобы сварить кашу-затируху.
Мы счастливы, потому что на
нас не спускают злых овчарок,
нам не приходится прятаться от
бомб и снарядов, как это случа-
лось со многими, кто был в ок-
купации. Об этом рассказала
очевидец тех событий А.М.
Щербакова, которая помнит
страшные дни в мельчайших
подробностях. В книге также
изложены воспоминания жите-
лей Алтана, Бальджикана, Верх-
него Ульхуна, Михайло-Павлов-
ска, Мангута.

Присутствующие на презен-
тации авторы А.М. Щербакова,
Р.Л. Абрашитова и Н.М. Лацева
пожелали школьникам, присут-
ствующим на презентации, хоро-
шо учиться, а главное – беречь
мир, чтобы война больше не по-
вторилась.

Геннадий Богданов, член Со-
юза писателей и координатор
этого издания, написал: «Прими-
те эту книгу. Она – литературный
колокол памяти детей войны,
живущих за священным Байка-
лом. И одновременно – набат
против беспамятства и святотат-
ства новых бесноватых разру-
шителей так дорого доставше-
гося нам победного мира».

К сожалению, пока в биб-
лиотеке только два экземпляра
этого издания. Мы приглашаем
в библиотеку всех, кого заинте-
ресовала книга.

Н. ПОЛУЭКТОВА,
библиотекарь ЦРДБ

Презентация книги

Кто они -
дети войны?
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С юбилеем!
Поздравляем родную, лю-

бимую мамочку Анну Федо-
ровну АНДРЕЕВСКУЮ!

К милой маме с поклоном
Мы придем в этот день,
Сединой убеленные,
Дети, мама, твои.
У тебя день рождения
И большой юбилей,
Так прими поздравления
От родимых детей.
В наших душах навеки
Свой приют ты нашла.
Как полны весной реки,
Так и души – тепла.
Любим, ценим и верим:
Сила духа – крепка.
И как мама и бабушка
Ты нам очень нужна.
С уважением головы
Мы склоним пред тобой,
И погладишь их снова ты
Своей доброй рукой.
Это счастье –
           вновь чувствовать

Извещение о месте и порядке
ознакомления с проектом

межевания земельных участков
Кадастровый инженер Злыгостева Олеся Сергеевна, номер ква-

лификационного аттестата 75-13-137, адрес: Забайкальский край,
г. Чита, ул. Бабушкина, 66, тел. 21-24-86, 8-914- 460-98-34, эл.адрес
z_010@mail.ru, извещает о возможности всех участников долевой соб-
ственности земельного участка с кадастровым номером
75:11:000000:32, расположенного по адресу: Забайкальский край, Кы-
ринский район, сельхозпредприятие «Луч», ознакомиться с Проектом
межевания земельных участков, выделяемых в счет земельных до-
лей.

Заказчиком работ по подготовке Проекта межевания земельных
участков является Казанцев Вячеслав Львович, адрес: Забайкальский
край, с. Кыра, пер. Заречный, 5а.

С Проектом межевания земельных участков можно ознакомиться
по адресу: Забайкальский край, г. Чита, ул. Бабушкина, 66, отдел ме-
жевания земель в течение 30 дней с момента опубликования данного
извещения.

Также в течение 30 дней с момента опубликования данного изве-
щения принимаются возражения и предложения относительно раз-
мера и местоположения границ выделяемых в счет земельных долей
земельных участков. Возражения и предложения просим представ-
лять кадастровому инженеру в письменном виде по адресу: 672000,
г. Чита, ул. Бабушкина, 66, а также в орган кадастрового учета ФБУ
«Кадастровая палата» по Забайкальскому краю, адрес: 672090, г. Чита,
ул. Лермонтова, 1.

Поздравляем!
С юбилеем - уважае-

мую, дорогую Ольгу Васи-
льевну НОСЫРЕВУ!

Пусть сердце возрасту
                 не поддается,
Пусть не страшат
               летящие года,
Пусть счастливо
   и радостно живется,
И пусть здоровье
         будет лучше,
                       чем вчера!

Профсоюз
работников

отдела культуры

Уважаемые братья и сестры!
Православный храм с. Кыра приглашает вас

на богослужения. Посещение богослужений при-
носит человеку немалую пользу, укрепляет духов-

но.
Храм построен для вас, и мы будем рады видеть

вас на наших богослужениях. Ближайшее богослуже-
ние состоится 26 сентября (в субботу) в 17.00, 27 сен-

тября (в воскресенье) в 8 часов. Принимаются заявки на мо-
литву о здравии и упокоении. Проводится запись на таинство
Крещения, на освящение домов, квартир, автомашин.

Настоятель храма отец ИОАНН

Ласку мамы родной.
Ни к чему даже
                     мудрствовать:
Мы ведь крови одной!
Нами вечно любимая,
Нет дороже, родней,
Мама, Богом хранимая,
Ты живи, не болей!

Твои дети Ирина,
Андрей, Елена

***
С юбилеем поздравляем

нашу бабушку Анну Федоровну
АНДРЕЕВСКУЮ!

Бабушка милая наша, род-
ная, любимый, родной человек!
Ты у нас хорошая, добрая и муд-
рая, можешь быть и строгою, и
чуть-чуть угрюмою. Уважаем
за жизнерадостность, оптимизм,
любим за добрый нрав и щед-
рость души! В этот день юбилея
ты – наш семейный свет. И
дружно желаем прожить еще

ПО "Сибирь" требуется
главный БУХГАЛТЕР на кон-
курсной основе. Обращаться
по тел.: 2-14-23, 2-13-25.

Артель старателей "Баль-
джа" закупает КАРТОФЕЛЬ
по цене 18 рублей за 1 кило-
грамм. Тел. 8-914-506-51-47.

сто лет. Восемьдесят лет – не
шутки, поздравок за мужество
тебе!

Любящие внуки:
Фокины, Якимовы,

Салтановы, Галыгины
***

Поздравляю с юбилеем
Анну Федоровну АНДРЕЕВС-
КУЮ!

Бабушка любимая,
                                  родная,
Сейчас я далеко от дома,
Мы реже видимся с тобой,
Лишь только
           в трубке телефона
Могу услышать
                           голос твой.
В твой праздник
                  я хочу сказать,
Чтоб оставалась ты
                              красивой,
Здоровья, счастья
                           пожелать,
За все, за все
                      тебе спасибо!

Твоя Вика

Агинский филиал
Бурятского

госуниверситета
проводит дополнительный набор абитуриентов на
высшее профессиональное образование по следу-
ющим направлениям:

- Государственное и муниципальное управление;
- Финансы и кредит;
- Юриспруденция;
- Физическая культура;
- Социальная работа;
- Начальное образование;
- Дошкольное образование.
На среднее профессиональное образование по

следующим специальностям:
- Право и организация социального обеспече-

ния (квалификация - юрист);
- Банковское дело.
Прием документов в колледж филиала произво-

дится на основе аттестата о среднем общем обра-
зовании (без предъявления результатов ЕГЭ).

Форма обучения: очная, заочная.
Иногородним предоставляется общежитие.
Адрес приемной комиссии: п. Агинское, ул. Ком-

сомольская, 24-а, тел. 8 (30239) 3-76-25, 8-924-
295-48-16.

приглашает на обучение на:
курсах для граждан зарубежных

стран для получения сертификата "Вид на
жительство";
курсах профессиональной перепод-

готовки по программам:
- "Государственное и муниципальное

управление";
- "Психология";
- "Педагог дополнительного образо-

вания";
- "Физическая культура и спорт";
- "Юриспруденция".
Диплом о переподготовке дает пра-

во на ведение нового вида профессио-
нальной деятельности.

Иногородним предоставляется об-
щежитие.

Адрес: п. Агинское, ул. Комсомольс-
кая, 24-а. Телефоны: 8 (30239) 3-76-25,
8-924-295-48-16.

Агинский филиал
Бурятского

госуниверситета

РОДИЛАСЬ наша юбилярша
в Белоруссии. Когда ей испол-
нился один год, родители по пе-
реселению переехали в Забайка-
лье, в Хапчерангу. Но в мирную
жизнь ворвалась война, и всю
тяжесть военных лет Анна, как
самая старшая из детей, разде-
лила со своей матерью. После
войны отец вернулся домой, стал
работать в шахте.

Окончив семь классов, Анна
пошла работать на фабрику, а в
свободное время помогала ма-
тери по дому, растить младших
братьев и сестер.

В 1959 году в гостях у сестры
в Кыре повстречала своего един-
ственного – высокого, статного,
с глубокой проседью в волосах,
Андрея Андреевского. В девичь-
ем сердце вспыхнула любовь с
первого взгляда. Создалась мо-
лодая семья. Вскоре появился
первенец - дочка Ирина, а затем
сын Андрей. Анна Федоровна
занималась дома с детьми, Анд-
рей Ананьевич работал водите-
лем на «Скорой помощи» в рай-
онной больнице. В 1965 году ро-
дилась самая младшая дочь
Лена.

Определив детей в садик,
Анна Федоровна пошла рабо-
тать в местпром, в котором из-
готавливали мебель, женщины
ее красили. После ликвидации
местпрома устроилась на рабо-
ту в районную больницу сани-
таркой в клиническую лаборато-
рию, где проработала длительное
время. Небольшое здание лабо-
ратории Анной Федоровной со-
держалось в чистоте и порядке,
в нем было что-то от домашне-
го очага, излучающего тепло и
уют. Работа в ее руках спори-
лась, а это и уборка помещения,
и мытье лабораторной посуды,
и топка печи. Кроме этого, Анне
Федоровне приходилось помо-
гать лаборантам Ф.А. Токмако-
вой и А.А. Сажиной при заборе
анализов.

Перед уходом на заслужен-
ный отдых Анна Федоровна пе-
решла на работу санитаркой
операционного блока. Здесь ей
приходилось работать с опера-
ционной бригадой в любое вре-
мя суток, несмотря на праздни-
ки и выходные, а после опера-
ции надо было еще навести по-
рядок в операционной. Време-
ни на отдых и семью оставалось
немного.

Анна Федоровна и Андрей
Ананьевич Андреевские вырас-

Наши юбиляры

23 сентября Анна Федоровна АНДРЕЕВСКАЯ будет отмечать
свое 80-летие. За плечами - большой жизненный путь со своими
радостями и невзгодами.

Наперекор своим годам!

тили и воспитали прекрасных
детей, дали им образование,
приучили к труду. В них они ви-
дели свою надежду и опору.
Анна Федоровна всегда говори-
ла детям и говорит внукам: «Руки,
ноги, голова есть, главное - не ле-
ниться, трудиться и уважать друг
друга».

В 1990 году после тяжелой
продолжительной болезни ушел
из жизни муж Анны Федоровны.
Но жизнь на этом не останови-
лась, она вышла на пенсию, жи-
вет с дочерью.

Она и сейчас вся в заботах и
хлопотах о детях, хотя у них у всех
свои семьи, о внуках и правну-
ках. Она богатая бабушка и пра-
бабушка - у нее шестеро внуков и
четверо правнуков, которые не
дают скучать. Анна Федоровна
успевает везде - и в огороде, и в
садочке, и дома. Это женщина-
труженица, которая не может си-
деть без дела. Сейчас в жизни все
хорошо, но, как она говорит, не
хватает самого главного - здоро-
вья.

Уважаемая Анна Федоровна,
примите поздравления с Вашим
юбилеем! Желаем Вам крепкого
здоровья, благополучия, любви
родных и близких Вам людей, ак-
тивного долголетия! Оставай-
тесь таким же жизнерадостным,
добрым и светлым человеком!

Проходят годы незаметно, 
Виски становятся белей, 
Былые радости,
                            невзгоды — 
Все вспоминаешь в юбилей. 
Так пусть же после юбилея
Сопутствует
                         здоровье Вам. 
Держитесь бодро, молодея, 
Наперекор своим годам.

В. ПОДДУБНЫЙ,
Кыринская ЦРБ

Продам ДОМ по адресу:
с. Мангут, ул. Колхозная,
д. 34, кв. 1. Цена договорная.
Тел. 8-914-136-01-13.

РОМСКЦ приглашает
кырян на тематическое ме-
роприятие "Героям-забай-
кальцам посвящается", ко-
торое состоится 24 сентября.
Мероприятие посвящено за-
байкальцам, погибшим при
исполнении воинского и слу-
жебного долга. Начало в
12.30. Приглашаем всех же-
лающих.

Аттестат, выданный на имя Н.А. Бронниковой за номе-
ром 75 КК 0000152 в 2009 году, считать недействительным,
в связи с утерей.
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